

10月に入つてすぐにエンターライズ「バイオハザード6」において、セルゴトと思われる事案が発生したとの情報が飛び込んできました。情報によると、「実行役、壁役など複数名による犯行であつた」、「実行役のゴト師が筐体左側面でゴソゴソしていた」、「ゴト実行後、なんらかのエラー（コマンドエラーとの情報）が発生しました」、「エラー発生後、ゴト師らは退店した」、「筐体内部の一部配線が断線していた」というものでした。

被害情報から、またも過去に発生したART/AT機を狙つたセルゴトと同様の手口でやられてしまつた！でも、「バイオハザード6」は新基準機と言っていたので「なぜ過去と同じ手口で？」と不思議に思つたのです。

どうして「過去と同じ手口なのか」と不思議に思つたのは、新基準機は「ART機能の主基板移行

機」で、これまでサブ基板で管理していたART機能を主基板で管理することになつてゐるのだから、今までのゴト手口は通用しなくなつてゐるはずだと『勘違い』していましたからなのです。

主基板制御ART機は「5・5号機」という呼称に決まつたそうで、「バイオハザード6」は5・5号機ではないので当然主基板移行機ではありませんでした。そうなのです！これが私の『勘違い』で、新基準機イコールART機能の主基板移行機ではないということだけなのです。

この勘違いから、「バイオハザード6」は新基準機（ART機能を主基板で制御している）なので、同社の旧基準機「バイオハザード5」や「モンスターハンター月下雷鳴」などで狙われたサブ基板と主基板をつなぐ配線（通信ライセン・サブハーネス）とは異なる箇所が狙われている可能性があると考えていました。

「5・5号機」ではなくこれまでと同様に狙われている

しかし、5・5号機ではないので、これまでのゴト手口が通用する可能性が高いということになります。事実、セルゴトの被害が発生していることを考へると、電磁波ゴトの被害にも警戒しなければいけませんし、不正サブ基板にも要注意しなければなりません。

詳細な手口として、具体的にどこの配線或いはコネクターが狙われているかの確認は得られておりませんが、筐体左側面からセルを挿入している状況から、過去のセルゴトと同様に実行役の両隣に壁役が着席して犯行時に壁役が立つ

# ゴトに勝つ 高石隆一

## 5

### また急増「風車式クレマン」 挙動不審のチエック厳しく

か或いは着席したままでナンバー ランプのボタンに手を当てて犯行現場を隠すカモフラージュをしているものと思われますので、防犯カメラの録画映像をチェックする際には注意してご確認ください。

また、ホールスタッフの方々には、これまでのART/A.T機のセルゴトと同様に、セルゴト実行時には犯行現場から遠ざけるため

に不自然な足止め行為の声かけや各種サービスを依頼してくるキヤツチ行為に注意して、セルゴト実行後は異常なART残りゲーム数や異常な出玉を意識して、ちよつ

とでも気になることがあればすぐ に報告・連絡・相談というビジネ スルールの「ほう・れん・そう」を徹底するようにお伝えください。



## 厄介な「風車式」手口も進化の跡

「ジャグラーシリーズ」を狙った クレジット上げゴトといえば、エ アークレマンを連想する人も多い と思いますが、ここ最近「ジャグ ラーシリーズ」で被害が急増して

いるのが昨年の日遊協12月号の 「ゴトに勝つ40」でお

伝えしたゴト器具「風 車式クレマン」による もので、メーカーから も注意喚起文が発出さ れております。

このゴト器具もエアーカレマンなどと同様 にメダル投入口から挿 入するのですが、挿 入されたゴト器具は工 外部に露出する部 分は一切なく、すっぽりとセレクタ内に収ま



セル挿入懸念箇所

つた状態になるのでゴト器具がセ ットされているかどうかは外見か らでは全く判断が出来ません。 そして、このゴト器具がセット された状態の遊技台は、一見普通 に遊技しているように見えるので すが、実はメダルは一枚しか投 入がゴト器具にぶつかる勢いでク レマンのスイッチが入りバネの力 で先端の金属片が風車状に回転し てメダル通過センサーを誤認識さ せるというアナログ方式の仕組み になっています。

しかも、スイッチを入れるために 投入されたメダルは、ゴト器具 にぶつかることでホッパーには落 ちず、スタートレバーの作動のタ イミングで下皿に落ちてくるので 一枚のメダルも減ることなく不正 に遊技し続けることができ、さら にメダル返却ボタンを押すとゴト 器具が下皿に落ちてくるので簡単 にゴト器具を回収することが可能 になっています。ただ、過去の被 害事例では、通常時にゴト器具を 回収するとセレクタエラーが発生 するケースがあるためか、 実際の犯行時にはリール回転中に メダル返却ボタンを押して回収す

## 「IIK」と「IICK」など 形式名似てしているので 対象機種を注意して



このゴト器具による被害情報が 入っているのは弊社では「アイム ジャグラーアペックスVI」のみです 同一タイプのメダルセレクタが使 用されていることから、その他の 機種（シユートセンサーが付いて いない機種）でも同様の被害が懸 念されております。

メーカー発表で「マイジャグラ ーIIK」や「ニューアイムジャグラ ーEXIC」を含む19機種が被 害対象機種として注意喚起されて おり、メカニカル発出の注意 嘴喰起文書をご確認ください。

ちなみに「マイジャグラIIK K」や「ニューアイムジャグラ EXIKT」などはシユートセン サーが付いているタイプなので、 このゴト器具の被害対象機種では ありません。被害対象機種とそ う でない機種の型式名が似ているの で注意してください。

るなどしてエラーの発生率を低く している傾向が見られます。





タチエックをおこなったところ、大当たり回数に対してもスタート回数が異常に低く、連チャンしている状況が確認されたそうです。

油玉ゴトの手口は、ポケツトなどに隠し持った油（主にハンドクリームなど）でベトベトになた手で玉に触れることで玉に油を付着させて、その油まみれの玉を打ち出すことによって玉の動きを変えて大当たりしやすくするなど、特に羽根物要素のある遊技機に用いられるゴトです。

ただ、この手のゴトをする輩は、ホールスタッフの動きが気になって周囲をキヨロキヨロ見るという拳動が目立つ傾向がありますが、キヨロキヨロ見るという動作に関してはゴトの慣れ具合によつてドンドン小さいモーションになつてくるので注意が必要です。

## 「油玉」と「右打ち」併用の場合もあり キヨロキヨロをマーク

エキサイト「APPLESEED」は1種2種混合機（デジパチと羽根物の混合機）であるため、その羽根物要素が狙われたものと思われます。また、別エリアで発生した「APPLESEED」の油玉ゴト事案では、通常時から右打ちしていたことで、攻略打ちと油玉ゴトの併用の可能性が高いものと考えられます。

「APPLESEED」は攻略対策として、通常時に右打ちした場合は

液晶画面にエラー表示がされます。さらに右打ちを続けると、枠ランプがエラー発光しエラー音が発報するようになりますが、数回の右打ち後に左打ちに一旦戻してから再度右打ちするなどするようになっていますが、報が回避されてしまうのです。

## 通常の「右打ち」は ゴト行為ではなく ハウスルール明記を

油玉ゴトの被害の場合であれば、不正行為者ということで窃盗未遂や建造物侵入、解釈によっては遊技機からアウトボックス・島循環設備までが油によって汚れてしまった元々きれいだった玉や様々な



## 「カイジ3」の電磁波 ゴト技術も向上して 「店舗側の進化」が必須

前号でお伝えした銀座「回胴默示録カイジ3」を狙つた電波ゴト

の被害が全国的な広がりを見せておりますが、犯行時にみられる筐体及び周辺機器でのエラー発生率が低下しているように感じられます。

これは使用しているゴト器具が改良されたことによる可能性もありますが、ゴト器具を使用してい

る可能性があるので刑事事件化やすいと思いますが、通常時の右打ち攻略のみを実行された場合には注意が必要です。

通常時の右打ち攻略は、ゴト行為には該当しないので刑事事件化は出来ません。通常時の右打ち攻略に関しては、変則打ちという扱いでハウスルールや遊技約款において禁止事項として明記しておくことが大切なポイントになりますので、自店舗のハウスルールや遊技約款の内容をチェックして全ての出入口に掲示してあることも確認してください。

認を定期的に実施することが「店舗側の進化」です。古い情報や古い防護状態では、被害にも気が付かないかもしれません！ゴトの進化には、「店舗側の進化」が必要です！

る実行役の技術が向上してエラーなどが出ないよう使うことが上手になつた可能性も考えられます。このようなゴトの進化に対応するためにも、ゴトを迎え撃つ店舗側も進化が必要です。ただ、「店舗側の進化」といつても大きさなものではありません。ホールスタッフには、どの遊技機でゴト被害が発生していて、そのゴトの手口と犯行時の拳動や特徴を伝えること、そして、発生しているゴトに対する物理的防護としてプラ板や各種センサーなどを設置すること、また、それらの設置状況や作動の確認を定期的に実施することが「店舗側の進化」です。

■ 高石隆一 ■ ■ たかいしりゅういち 警備会社の指導員、セキュリティーカーを経て2003年、有限会社ジャパン・セキュリティサービスを設立し代表取締役。札幌方面遊技事業協同組合、札幌遊技業協同組合、札幌遊技業支配人会の顧問を務めるかたわら、パチンコ産業のセミナー講師を数多く務める。北海道警察本部の捜査にも協力している。「期会」が座石の銘。